

En quête du poulain « Vaillant » avec Maëlys

Depuis la sortie l'année dernière des «12 Balades-Enquêtes avec Maëlys», nombreux sont les jeunes lecteurs à arpenter les pâturages taignons. En compagnie de leurs héros Maëlys, Lucien et Jaya, ils doivent retrouver le poulain «Vaillant», en relevant des défis et en répondant à des questions.

Zurich, Berne, Lausanne, Genève, Lausanne et... Saignelégier! Paru en avril 2024 chez Auzou, le livre «12 Balades-Enquêtes avec Maëlys» incite les jeunes lecteurs à se rendre dans les Franches-Montagnes. Les auteures Christine Pompéi, Natacha Farquet et Raphaëlle Barbanègre proposent en effet une balade-enquête baptisée «Sur les traces du poulain franches-montagnes».

Mais que s'est-il donc passé? Jaya, la copine taigonne que Maëlys et Lucien avaient connue dans une précédente aventure («Jaya et le secret du Jura»), est inquiète. Son poulain *Vaillant*, favori des concours d'automne qui précèdent le Marché-Concours, a disparu. Il faut le retrouver, ce d'autant plus que l'orage menace.

De la halle-cantine, le trio s'embarque pour une enquête à laquelle sont invités les jeunes lecteurs. Sur leur chemin, ils devront relever des défis comme: jouer à l'équilibriste au pas, au trot et au galop en imitant le



Dans les «12 Balades-Enquêtes avec Maëlys», les jeunes lecteurs parcourent les pâturages francs-montagnards à la recherche du poulain «Vaillant».

cri du cheval, trouver deux empreintes différentes, distinguer des crottes d'animaux, repérer un arbre à partir d'une photo ou effectuer la plus belle figure sur un tronc d'arbre, tel un as de la voltige.

Combien de FM en Suisse?

Les enquêteurs devront également répondre à des questions à choix multiples portant sur l'unique race chevaline du pays. Un exemple: «Combien y a-t-il de chevaux franches-montagnes en Suisse? A. 200 B. 2000 C. 20000». Pas sûr que le commun des mortels connaisse la réponse.

Les enquêteurs passeront par Sous-la-Neuvevie, avant de descendre

aux Cerlatez, où ils sont invités à se rendre au Centre Nature ou au self-service du Cerneux-Belin (lire encadré), pour arriver enfin à l'étang de la Gruère. Est-ce que *Vaillant* les attend dans l'eau? Mystère...

Au gré des sept étapes de cette balade-enquête, de multiples informations sont délivrées aux jeunes lecteurs. Les enfants se familiariseront avec le monde du cheval, mais pas seulement. Ils assimileront des connaissances géographiques et botaniques, tout en bougeant et en s'amusant.

C'est la grande force des «12 Balades-Enquêtes de Maëlys»: son aspect ludique. Outre les défis et les questions, un jeu de plateau est proposé dans le livre. Ce jeu: une adaptation des Petits Chevaux.

Randy Gigon

Les enquêteurs au self-service

La publication des «12 Balades-Enquêtes de Maëlys» s'avère profitable pour la région. Première à en mesurer les effets: Béatrice Bonnet. Depuis l'année dernière, l'habitante des Cerlatez a remarqué «passablement» de petits enquêteurs autour du self-service familial. Et pour cause, ceux-ci sont invités à y faire une halte. «Il est temps de faire une pause. (...) Lucien propose de visiter le Centre Nature Les Cerlatez. Mais Maëlys a une préférence pour le self-service de la ferme du Cerneux-Belin: une gourmandise et un petit jus t'y attendent!» peut-on lire. Certains promeneurs profitent également de l'enquête pour déguster un brunch à l'étang de la Gruère. Au préalable, ils achètent le sac découverte du Cerneux-Belin, indique encore Béatrice Bonnet. (rg)

Une montre Richard Mille volée en Italie réapparaît aux enchères

Une montre mécanique Richard Mille, volée un an plus tôt en Italie, est réapparue dans le catalogue d'une vente aux enchères prévue à Hong Kong. Une plainte pour tentative de recel a été déposée à l'encontre de la maison chargée de cette vente. Il s'agit d'une société reconnue: Antiquorum, maison établie depuis plus de 50 ans à Genève.

Une procédure a été engagée auprès du Ministère public genevois à l'encontre de la maison de vente aux enchères Antiquorum, par le propriétaire d'une Richard Mille. Comme le relève *La Tribune de Genève*, ce résident britannique d'origine russe faisait les boutiques à Milan en 2022 quand deux individus lui ont arraché sa montre d'exception.

Cette pièce, d'une valeur de 280000 francs environ, a refait surface un an après dans le catalogue d'une vente aux enchères organisée

par Antiquorum à Hong Kong. L'avocat de la victime a alors contacté la maison genevoise, pour lui faire part de la situation et la prier de ne pas restituer la pièce au vendeur.

Cette dernière n'aurait jamais répondu au courriel du juriste, mais aurait retiré le bien volé de la vente. Poursuivie pour tentative de recel, Antiquorum a depuis été entendue par l'ordre judiciaire genevois et aurait juré ne pas être en possession du fameux garde-temps.

Un gang des Richard Mille

L'affaire avait d'abord été classée par le parquet, mais la Chambre pénale a admis le recours contre cette décision et a renvoyé le dossier au Ministère public. Elle estime en effet qu'il ne peut être exclu que l'objet volé ait transité par la Suisse. Elle pointe également du doigt un possible manque de sérieux de la maison

de vente aux enchères, dont l'activité «implique une attention toute particulière quant à l'authenticité et l'origine des biens», rapporte *La Tribune de Genève*, qui précise que la procédure est en cours et qu'Antiquorum est toujours présumée innocente.

Le quotidien nous apprend aussi que les montres Richard Mille font l'objet de bien des convoitises. Un «gang dei Richard Mille» (le gang des Richard Mille) sévirait en effet en Italie, détournant les riches touristes.

Si les modèles fabriqués aux Breuleux sont ciblés par les malfrats, c'est parce qu'ils coûtent une petite fortune. En moyenne, une montre Richard Mille vaut 200000 francs. Parfois, certaines pièces dépassent même le million.

Rappelons toutefois que chaque montre est identifiable à son numéro de série, souvent gravé au dos du boîtier ou sur le cadran. Lorsqu'une plainte est donc déposée, ce numéro

est enregistré dans plusieurs bases de données et listes de surveillance recensant les montres volées. Cela empêche les receleurs de revendre ces biens en toute impunité. (per)



Le propriétaire d'une Richard Mille s'était fait détourner à Milan en 2022. Sa montre est réapparue lors d'une vente aux enchères organisée à Hong Kong.